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Abstract (en)
Hammock sleeping bag (1) comprises an upper (2) and a lower part (3), and fixing elements, especially in the form of ropes (4, 5), cords, belts,
material sections or other tear-resistant material, on the head (18) and foot end (20) for fixing to two fixing points arranged a distance apart. The
lower part is shaped and/or the length or the shape of the fixing elements is dimensioned so that in the suspended state the lower part has a
downward-curving contour perpendicular to its longitudinal direction and the position of the center of gravity of the user in the region of the vertical
connecting plane between the two fixing points is lower than in the region of the longitudinal edges of the lower part.

Abstract (de)
Die Erfindung richtet sich auf einen Hänge-Schlafsack mit einem Ober- und einem Unterteil sowie mit Befestigungselementen am Kopf- und
Fußende zum Befestigen an zwei voneinander beabstandeten Befestigungspunkten, insbesondere in Form von Seilen, Schnüren, Bändern,
Stoffbahnzuschnitten oder anderem, reißfesten Material, wobei das Schlafsack-Unterteil derart zugeschnitten und/oder die Länge oder
Zuschnittsform der Befestigungselemente derart bemessen ist, dass das Schlafsack-Unterteil in aufgehängtem Zustand eine quer zu seiner
Längsrichtung nach unten durchgewölbte und/oder durchhängende Kontur einnimmt, so dass die Lage des Schwerpunkts einer auf dem Schlafsack-
Unterteil liegenden Person etwa im Bereich der vertikalen Verbindungsebene zwischen den beiden Befestigungspunkten niedriger ist als im Bereich
der Längsränder und damit gegenüber seitlichen Schaukelbewegungen stabil ist. <IMAGE>
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